

El Siglo de Torreón

com.mx

Economía y mercados brexit

De nuevo tenemos "a la vuelta de la esquina" otro factor más que ya tiene días aumentando la incertidumbre en los mercados financieros del mundo, y se trata del Brexit, es decir, de la salida del Reino Unido de la Unión Europea (UE) que lo haría mediante un referéndum (votación de la población) el próximo 23 de junio del presente .

Y como en todo, hay opiniones divididas desde la probabilidad o no que se dé en efecto esta salida hasta las consecuencias de la misma en las cuales hay quienes se manifiestan por demás catastrofistas hasta los que opinan que el efecto a la economía global será en su caso acotado.

Pues bien , este Brexites hoy por hoy un importante factor de aversión al riesgo en los mercados y por ende se han visto capitales institucionales (de fondos principalmente) que "vuelan" a refugiarse en activos con mínimos riesgos sistémicos, lo cual últimamente ha contribuido y traducido en una mayor fortaleza del dólar americano, una depreciación importante de la libra esterlina y de la mayoría de las monedas de los países emergentes, principalmente dentro de los cuales se encuentra el nuestro con su peso presionado.

El lunes pasado leí en esta misma sección financiera la opinión del economista alemán Marcel Fretzcher, Presidente del Instituto Alemán para la Investigación Económica, y en pocas palabras manifiesta que si se vota a favor del Brexit El Reino Unido sufrirá un efecto recesivo en su economía, es decir, disminución importante en su actividad económica, inflación importante, devaluación fuerte de su moneda la libra, tasas de interés a la alza, y por lo tanto turbulencias financieras. Cualquiera preguntaría a los ingleses entonces ¿Por qué el afán de separarse de la Unión Europea?.

Sin embargo, otras fuentes consideran que por la situación de su comercio internacional en general que tiene hacia el mundo su efecto sería muy acotado, ya que representa sólo el 3.2% del total del comercio mundial, no así con la propia Unión Europea con quien tiene relaciones comerciales de poco más de la mitad de lo que el Reino Unido le envía al mundo, por lo que su efecto sobre esta región sería fuerte, más bien muy fuerte.

Pero por qué los ingleses o una buena parte de ellos no están cómodos en seguir perteneciendo a la Unión Europea. Esto viene prácticamente desde la crisis financiera de Estados Unidos del 2008 -2009 y que impactó fuertemente a Europa, a tal grado que muchos países se vulneraron financieramente como fue, por ejemplo, el caso de Grecia se acuerda, afectando los intereses del Reino Unido como parte de Europa por las medidas fuertes de política económica de austeridad que se tuvieron que imponer para afrontar dicha crisis.

Por otro lado, y posiblemente sea la razón más importante no están contentos por el fenómeno migratorio que se desató hacia Europa por las guerras de medio oriente lo cual como lo han manifestado ha implicado elevar los niveles de inseguridad de la región, y por los efectos económicos negativos que ha implicado la baja de su comercio de y hacia el resto de los europeos.

En fin, si las instituciones financieras como el Fondo Monetario Internacional, la OCDE y el propio Banco de Inglaterra no van de acuerdo con el Brexit, ni corredurías calificadoras como **Standard and Poor's**, ni prácticamente todos los analistas economistas financieros internacionales, ni Fondos importantes de Inversión, porque simplemente todos opinan sobre las consecuencias negativas importantes al propio Reino Unido y al mundo por la incertidumbre que está causando, entonces de nuevo la pregunta ¿por qué la convocatoria al referéndum? Seguramente David Cameron, primer ministro traía una presión social de fuerte magnitud. Incluso adelantó la fecha del referéndum la cual originalmente era para el 2017.

Hay que recordar, como todo el mundo le ha hecho hace poco el Comité de política monetaria del Banco de Inglaterra decidió que permanezca la tasa de interés en 0.5% (ya lleva así siete años) y que continúe el programa de compra de activos para la liquidez del sistema por 375,000 millones de libras esterlinas que son más de 470 mil millones de euros entonces me preguntaría , si gana el Brexiten el referéndum y la consecuencia es una devaluación importante de la libra (hay quienes calculan entre el 15% y el 20%), y en consecuencia como se comentó líneas arriba, provocaría más inflación luego entonces ¿cómo se sostendría esta política monetaria que es positiva para la economía?

En conclusión, serían muy, pero muy poco prudentes los británicos si en su mayoría el próximo 23 de junio votan por el Brexit. Desgraciadamente las últimas encuestas dan una ligera ventaja a los que están a favor, sin embargo, se estima que como el 15% están indecisos. En fin, hay que esperar y mi humilde apuesta es que se van por el Bremain, es decir, que continúan en la Unión Europea. Aparte ya nadie desea otra crisis Europea que tendría repercusiones de nuevo en el mundo. Y lo peor sería que haya un efecto dominó, y que países como Italia o Francia también quieran su salida, ni lo mande. . .esto sí sería catastrófico, pero todo puede pasar. ¡hasta la próxima!